

Grundlegendes für die tägliche Arbeit

Wir alle versuchen in unseren Praxen natürlich, die Patienten dabei zu unterstützen, ihre Zähne möglichst gesund zu erhalten. Und dafür steht die richtige und v.a. richtig eingesetzte Zahnbürste noch immer auf der Liste der dafür erforderlichen Utensilien ganz oben. Und darum werden wir von unseren Patienten auch regelmäßig danach gefragt, welche Zahnbürste denn nun für sie die richtige sei – jede/r kennt das! Angesichts der vielen Neuentwicklungen, die die Industrie bei dieser Produktgruppe in der jüngeren Vergangenheit generiert hat, ist diese Frage ja auch verständlich – und manchmal dann eben gar nicht so einfach zu beantworten. In diesem Heft finden Sie zwei Beiträge von einschlägigen Spezialisten, Christof Dörfer, Dirk Ziebolz und Sylvia Fresmann, zu diesem sehr wichtigen Thema, die Sie mit dem aktuellen Stand der Entwicklungen vertraut machen. Und am Ende bleibt doch eines am wichtigsten: die beste Zahnbürste ist die regelmäßig und effektiv angewandte! Und da sind wiederum Sie als entsprechende „Coachingstelle“ gefragt!

Die Mundhöhle ist ein faszinierendes Biotop. Einen Blick „hinter die Kulissen“ und unters Zahnfleisch bzw. in die Zahnfleischtasche ermöglichen uns Katrin Alickmann und Matthias Borkmann. Kein Wunder, dass der nachhaltige Erfolg einer PA-Therapie manchmal gar nicht so einfach zu erreichen ist. Als ebenso knifflig erweist sich oft genug eine Endo-Behandlung. Und dann wird's auch noch in der Abrechnung knifflig! Was geht „auf Kasse“, was nicht? Carsten Czerny gibt hier hilfreiche Anhaltspunkte.

Teambildung, Work-Life-Balance, noch mehr Ideen für kleine Annehmlichkeiten für die Patienten, Tipps aus der Hygienecke und zu rechtlichen Fragen – all das hält diese Heft außerdem für Sie bereit. Ich denke, zum Wiedereinstieg nach den hoffentlich erholsamen Ferien findet sich hier so manches Hilfreiche und Motivierende!

Viel Spaß beim Lesen und beim Umsetzen wünscht Ihnen Ihre



Susanne Fath



Dr. Susanne Fath

Zahnärztin
 MSc Parodontologie und
 periimplantäre Therapie

Niedergelassen in eigener
 Praxis in Berlin und
 Chefredakteurin des
 Quintessenz Team-Journals.